



ZigZag

BOULET

AU VINAIGRE

Une pièce d'artillerie chinoise, datant du XIX^e siècle, exposée dans les galeries de la cour d'honneur des Invalides, a disparu malgré une surveillance quotidienne : « Cette pièce en bronze se présente sous la forme d'un tube mesurant 1 mètre de longueur et pesant une quarantaine de kilos. Ce canon était scellé sur un socle », explique « Le Parisien » (31/3).

Pourvu que les voleurs ne soient pas des sbires de Kadhafi cherchant un moyen de riposter aux frappes aériennes !

C'EST DU VIOLENT !

La publication aux USA d'une nouvelle biographie de Gandhi fait scandale (« Libération », 31/3). Joseph Lelyveld, l'auteur, y raconte les relations équivoques entre le Mahatma et un architecte allemand, Hermann Kallenbach, amateur de culturisme avec lequel il vécut pendant environ deux ans à Johannesburg avant de rentrer en Inde.

Bisexuel, d'accord, mais pas avec un culturiste !

FRÉDÉRIC LEFEBVRE
CONFOND VOLTAIRE
AVEC UNE MARQUE
DE VÊTEMENTS

LE CON !
IL VOULAIT PARLER,
SANS DOUTE, DU LIVRE
"LE CAPITAL" DE
MARKS & SPENCER !

Même les extraterrestres ne veulent pas du débat

INVITÉS à la grand-messe de la laïcité, pieusement servie par quelques ministres du culte UMP, les religions n'ont pas la foi... Et pas seulement les « grandes », qui ont signé une déclaration commune contre le « risque de stigmatisation » avant de décliner l'invitation au débat, organisé le 5 avril, mais aussi les illuminées qui n'avaient aucune chance de recevoir un carton. Dans ces drôles de paroisses – certains prient un dieu bleu, d'autres guettent l'Apocalypse –, on estime aussi que cette discussion n'est lancée ni au bon moment ni par les bonnes personnes. Diable !

« Depuis 1905, ce débat ne se pose plus. Il est inutile, complètement franco-français et totalement incompris à l'étranger », s'amuse un porte-parole des Témoins de Jéhovah, interrogé par « Le Canard ». « Avant les élections, ce n'est vraiment pas le bon moment pour la jouer cool », professe la présidente du Vajra triomphant, inspirée par feu Gil-

bert Bourdin, ancien « Messie cosmo-planétaire » du Mandarom. De son côté, le président du Temple Radha Krishna, en déplacement en Chine, communique au « Canard » cet oracle : « La laïcité doit être mise en débat par plusieurs partis politiques, pas par un seul. » Et, quand on lui demande s'il aurait levité jusqu'à la réunion, il répond fraîchement : « Sûrement pas. »

Même grimace à l'Église adventiste du septième jour, qui qualifie cette réunion d'« anomalie ». « Pourquoi le groupe UMP a attendu 2011 ? Pourquoi ne pas l'avoir fait en 2005, pour la célébration du centenaire de la laïcité ? » interrogent finement les prémillénaristes. Tandis que le Mouvement raélien, « religion athée » dont le fondateur – faut-il le rappeler – a été enlevé par des extraterrestres qui lui ont fait rencontrer Jésus, Bouddha, Moïse et Mahomet, fustige la « confusion mentale » qui entoure ce débat. Parole d'orfèvre.

S'ils avaient été invités, les

scientologues, eux, se seraient déplacés, profitant de cette tribune pour rappeler en termes assez sectes qu'ils étaient pour « l'application de la loi de 1905 » et « le libre exercice des cultes ». L'ordre monastique Vaisnava, lui aussi, se serait transporté jusqu'à l'autel de l'UMP. « Je n'aurais pas hésité à donner humblement mon point de vue. D'autant que je n'ai rien à dire contre personne », murmure son porte-parole. C'est plus prudent. Il faut dire qu'en 2007, après sept ans d'une enquête serrée menée par les RG et les Impôts, ce mouvement hindouiste a été reconnu par la France. Alors, forcément, on ne va pas blâmer Brahma. Plus pragmatique, un responsable mormon de l'Église de Jésus-Christ des saints des derniers jours s'en prend au « faux débat », tout en affirmant mollement : « On aurait bien aimé être invités. Mais nous aurions certainement décliné si les autres Eglises l'avaient fait. »

La messe est dite...

Sorj Chalandon

ALORS, ÇA VIENT ?



VERRED-THOMAS